



UN APOSTOLADO QUE SUEÑA

Un nuevo año se acerca. Algunas comunidades cristianas preparan ya la Navidad. Octubre ha sido (como siempre) intenso: claretiano, misionero, mariano. Y en 2022 ha incluido dos relevantes aniversarios: los sesenta años del inicio del Concilio Vaticano II y los treinta de la beatificación de nuestros hermanos de Barbastro. Dos referencias llenas de arraigo y audacia, de vida y esperanza.

Superiores Mayores y Gobierno General aprovecharon el tiempo en Nairobi. Releyeron juntos el Sueño de Dios discernido por el XXVI Capítulo General y abordaron temas importantes: la salud espiritual y económica de la Congregación; el discernimiento vocacional y los procesos formativos; la vida apostólica, desplegada en tantos frentes (pastoral de jóvenes, animación bíblica, comunicaciones, ministerio parroquial, solidaridad y misión...). Las dos semanas de encuentro, con sus cuidados ratos diarios de oración, sirvieron para tomar el pulso a la Congregación, detectar semillas de vida y signos de muerte y pedir de nuevo el

auxilio del Espíritu y del Corazón de María. El párrafo sexto del sueño congregacional forma un todo armónico con los demás, pero incluye peculiaridades. Es el único en el que se citan expresamente las Constituciones, en concreto el número 46, el más citado por el XXVI Capítulo General. En él, que abre el capítulo sobre 'Nuestra Misión', la Congregación afirma pretender "ofrecer una estrecha colaboración a todos los que buscan la transformación del mundo según el designio de Dios". No dice 'estar dispuesto a', 'no negarse a', si no 'pretender ofrecer'. Y no un colaborar cualquiera, sino 'una estrecha colaboración'.



CONTENIDOS

- 30º ANIVERSARIO DE LA BEATIFICACIÓN DE LOS MÁRTIRES DE BARBASTRO
- FERNANDO PRADO AYUSO, CMF, OBISPO MISIONERO DE SAN SEBASTIÁN
- VUELTA A LOS ORÍGENES: LA FRAGUA #6
- INAUGURACIÓN DEL 51º CURSO ACADÉMICO DEL CLARETIANUM
- EXPERIENCIA DE SINODALIDAD EN LA IGLESIA AFRICANA
- FIESTA DEL PADRE CLARET EN ROMA
- LOS CLARETIANOS NIGERIANOS COMIENZAN EL AÑO JUBILAR A LO GRANDE
- CUIDANDO NO SÓLO A LOS CIEGOS SINO TAMBIÉN A LOS QUE LOS GUÍAN
- ENCUENTRO EN EL CAMINO - CARVALHOS
- SANTIAGO: MIRAR EL FUTURO CON ESPERANZA Y GRATITUD
- CLARET EN SPOTIFY
- SUMANDO FUERZAS, TEJIENDO REDES



QC 79 cita -además- dos encíclicas: *Fratelli tutti* y *Laudato Si'*. No a pie de página, sino en el texto. La Congregación ha discernido que Dios Padre la quiere comprometida con la fraternidad universal, la justicia, la paz y el cuidado de la casa común. Y no con cualquier tipo de compromiso, sino con el que ese magisterio insinúa. El diseño (QC 80) aporta luz. El Capítulo entendió que el Espíritu desea una comunidad de misioneros caracterizada por su respeto y defensa de todo ser humano, imagen de Dios. Una comunidad que contempla agradecida la presencia trinitaria en toda la creación, y que por eso cuida la tierra y denuncia toda explotación destructiva. Misioneros cuya espiritualidad, formación y misión integran como rasgos distintivos la lucha por la justicia, el cuidado del bien común y la construcción de la paz hasta dejar que su estilo de vida (consumos, inversiones, uso del tiempo, viviendas, costumbres...) se transforme sustancialmente.

Un cardenal español, V. E. Tarancón, invitó a los jóvenes a ser exigentes con la Iglesia: sin miedo; nunca nos pediréis más que Jesucristo. Algo así puede decirse de *Querida Congregación*. Sus llamadas y propuestas nacen del corazón del Evangelio. La Congregación ha caminado ya mucho, aunque en algunas regiones sea muy joven. Pero su respuesta es nueva cada vez que el Espíritu, señor y dador de vida, llama a su puerta. La prefectura general de apostolado quiere ayudar a que todos respondamos mejor al Sueño de Dios; sigamos anunciando con pasión el misterio íntegro de Cristo, recreemos lazos de eclesialidad y misión compartida, y caminemos con quienes buscan (sabiéndolo o no) que el Reino se haga vida, historia, justicia y cotidianidad.

Que el Espíritu nos ayude a renovar desde la Palabra la entrega que tantas comunidades viven en mil rincones del mundo, en plena luz del día y en total discreción, en soledad y redes llenas de gente, a voces y en silencio, en colegios, parroquias, emisoras de radio, capellanías, encuentros personales, despachos, centros sociales y formativos, barriadas, templos monumentales e iglesias sin techo ni paredes... Sin duda nuestra Madre seguirá acompañando, llena de gozo, nuestro camino.



Pedro Belderrain, cmf
Prefecto General de Apostolado

Barbastro, España. Los acontecimientos de aquel 25 de octubre siguen muy vivos en la memoria de muchas personas, pero han pasado treinta años desde 1992. Roma parecía vestirse de gala para acoger la beatificación de los cincuenta y un misioneros mártires de Barbastro (Huesca - España), que habían abrazado la muerte dando claro testimonio de fe, perdón, alegría y amor a su vocación.

Miles de personas han visitado desde entonces el Museo de los Mártires, ubicado en la misma casa donde los beatos misioneros fueron encarcelados, y su testimonio sigue impactando a muchos jóvenes y adultos de todas las latitudes.

La comunidad de Barbastro, compuesta hoy por tres sacerdotes y un hermano misionero, celebró con los fieles y la Iglesia local el aniversario de la Beatificación. El 22 de octubre, una misa solemne conmemoró el acontecimiento, seguida de la presentación de la nueva era de la Archicofradía del Corazón de María en la ciudad.

La diócesis de Barbastro-Monzón, marcada por su experiencia martirial, cuenta ya con 78 beatos mártires y acaba de iniciar el proceso de beatificación de otros 250 testigos de la fe. Todos ellos destacan, como recordaba su obispo (D. Ángel Pérez) al inicio de este año pastoral, por su espíritu de reconciliación y perdón, un rasgo muy presente también en los beatos claretianos.

OBISPOS CMF

FERNANDO PRADO AYUSO, CMF, OBISPO MISIONERO DE SAN SEBASTIÁN



Ciudad del Vaticano. El Papa Francisco ha nombrado al P. Fernando Prado Ayuso, CMF, obispo de San Sebastián (España). La Santa Sede dio a conocer la noticia el 31 de octubre. Si Dios quiere, su ordenación episcopal tendrá lugar en la Catedral del Buen Pastor de San Sebastián el 17 de diciembre.

Fernando Prado Ayuso nació en Bilbao en 1969, siendo el mediano de tres hermanos. Su formación preuniversitaria fue acompañada por los Padres Agustinos en el Colegio Andrés de Urdaneta (Loiu-Bizkaia). Durante su adolescencia y juventud conoció a los claretianos de la parroquia de su pueblo, Las Arenas (Getxo). Junto a ellos descubrió su vocación y maduró la fe que sus padres, Ramiro (+) y Gloria, habían sembrado en la familia. Antes de comenzar el noviciado, a los 22 años, se licenció en Ciencias de la Información (Periodismo) en la Universidad del País Vasco. Hizo su primera profesión en Vitoria el 27 de agosto de 1994.

Los años de formación teológica, claretiana y sacerdotal los realizó en el Teologado Claretiano de Bilbao, donde obtuvo la Licenciatura en Estudios Eclesiásticos en la Universidad

de Deusto. Durante esos años compaginó su formación con el estudio del euskera, además de colaborar estrechamente en la pastoral juvenil de los centros claretianos, y con un trabajo centrado en el desarrollo y la promoción humana entre los marginados.

Concluidos sus estudios teológico-sacerdotales y emitida su profesión perpetua el 27 de septiembre de 1998, fue destinado a Donostia-San Sebastián, donde se incorporó al equipo educativo-parroquial de Mariaren Bihotza Ikastola-Parrokia. Allí ejerció de profesor de Educación Primaria y Secundaria, así como de coadjutor de la parroquia. Fue ordenado el 7 de mayo de 2000 por Mons. Juan María Uriarte, titular de la diócesis, quien le encomendó la coordinación de la pastoral juvenil en la unidad pastoral del barrio de Gros. Tras unos años de intensa labor docente y pastoral, principalmente relacionada con la infancia y la juventud, el entonces Superior General, P. Aquilino Bocos Merino, CMF, le destinó a Madrid para incorporarse a la comunidad generalicia de Buen Suceso, dedicada principalmente al servicio de la vida consagrada. Estando ya incorporado a dicha comunidad, realizó en 2003 un Máster en Edición en la Universidad de Salamanca en colaboración con el Grupo Santillana,

pasando a ser Director de Publicaciones Claretianas, labor que viene desarrollando desde entonces y que compagina con la docencia, siendo profesor ordinario de “Teología de la misión” en el Bienio de Teología del Instituto Teológico de Vida Religiosa de Madrid, desde 2012. También imparte las asignaturas “Medios de comunicación” y “Teología de la misión” en el Noviciado y en otros programas formativos de la Escuela Regina Apostolorum (ITVR-ERA). En 2012 defendió su Tesis de Licenciatura en Teología de la Vida Religiosa bajo el título “*El ministerio ordenado de los religiosos en la Iglesia*”, obteniendo el título correspondiente (ITVR-Univ. Pontificia de Salamanca). Por otro lado, desde hace años dedica su tiempo de verano a una intensa labor pastoral en parroquias mayoritariamente hispanas de Estados Unidos (Los Ángeles, CA y Chicago, IL). Durante el resto del año, colabora como sacerdote voluntario en la Iglesia de San Antón de Madrid (Mensajeros de la Paz) y es capellán de una comunidad de las Religiosas Misioneras Concepcionistas de la Enseñanza.

Como periodista es colaborador habitual de varios medios de comunicación, entre ellos el programa La Linterna de la Iglesia, de la Cadena COPE y Trece TV. Como autor ha publicado numerosos artículos especializados y varios libros, entre ellos el libro-entrevista con el Papa Francisco, *La fuerza de la vocación*, traducido a diecisiete idiomas y publicado por veintidós editoriales internacionales. Su último libro-entrevista con el Card. Rodríguez Maradiaga ha sido publicado bajo el título “*Praedicatem Evangelium*”, una nueva curia para un nuevo tiempo.

ESPIRITUALIDAD Y VIDA COMUNITARIA

VUELTA A LOS ORÍGENES: LA FRAGUA #6

Colmenar Viejo, España. Después de un interrupción de tres años forzada por la pandemia, una nueva edición de La Fragua en inglés comenzó el 9 de octubre en Colmenar Viejo con una solemne celebración eucarística presidida por el P. Anthony Obikonu Igbokwe, CMF, Prefecto de Formación y Espiritualidad de la Provincia de Santiago, al que acompañó el P. Adolfo Lamata Muyo, CMF, Superior Provincial.

El grupo está formado por 19 miembros, que provienen de 15 Organismos Mayores (Bangalore, Cameroun, St. Charles Lwanga, Chennai, East Asia, Fr. Rhoel Gallardo, Kolkata, Korea, West Nigeria, Northeast India, Perú-Bolivia, Polska, St. Joseph Vaz, St. Thomas y USA-Canada), ciudadanos de nueve países (Camerún, Canadá, India, Costa de Marfil, Corea, Nigeria, Perú, Filipinas y Sri Lanka). Los padres Paulson Veliyanoor y Félix Kouame Ketoglo, CMFF, son los facilitadores de esta edición.

La Fragua, nacida en Colmenar hace tres décadas, ha vuelto a su lugar de nacimiento debido a la “nueva normalidad” que ha traído la pandemia. La presente edición, como siempre, se desarrolla dentro de los tres núcleos de la Fragua -*Patris Mei*, *Caritas Christi* y *Spiritus Domini*- enriquecidos por las intuiciones e invitaciones de los dos últimos Capítulos Generales, que nos han invitado a abrazar los tres procesos de transformación y el Sueño de Dios para la Congregación. Las tres fases están precedidas por una semana de intensa experiencia de *Quid Prodest*. Cada fase está marcada por una experiencia central: ejercicios espirituales de 9 días sobre las enfermedades espirituales y su curación en el monasterio de Buenafuente -del siglo XII- (*Patris Mei*), recorrer las huellas de los apóstoles y de la Iglesia primitiva en Roma (*Caritas Christi*) y las del Padre Claret y nuestros hermanos Mártires en España y Francia (*Spiritus Domini*). Esta edición de la Fragua finalizará el 20 de diciembre con un retiro de clausura, una auditoría vivencial y una eucaristía de “envío misionero”.

INSTITUTOS DE VIDA CONSAGRADA

INAUGURACIÓN DEL 51º CURSO ACADÉMICO DEL CLARETIANUM



Roma, Italia. El 22 de octubre, el Instituto de Teología de la Vida Consagrada (Claretianum) de Roma inauguró oficialmente su Curso Académico 2022-2023, el 51º del Instituto. La jornada comenzó con una eucaristía presidida por el Cardenal Aquilino Bocos Merino, CMF, en la cercana iglesia parroquial de Nuestra Señora de Guadalupe. A continuación, se celebró una sesión académica inaugural en el salón del Instituto. El P. Mathew Vattamattam, CMF, y el Rector de la Pontificia Universidad Lateranense, Prof. Vincenzo Buonomo, pronunciaron sendos discursos de bienvenida, a los que siguió la lectura del informe del año académico anterior. Finalmente, el P. Carlos Sánchez, CMF, Prefecto General de Espiritualidad y Vida Comunitaria y Superior Delegado del Claretianum, impartió una lección sobre el servicio del P. Claret a la vida consagrada como tejedor -a muchos niveles- de una amplia red de relaciones.

EXPERIENCIA DE SINODALIDAD EN LA IGLESIA AFRICANA

Abuja, Nigeria. La 5ª Conferencia Internacional de Teología del Instituto de Vida Consagrada en África no podía llegar en mejor momento, teniendo en cuenta el deseo alentado por el Papa Francisco de celebrar un Sínodo sobre la Sinodalidad en la Iglesia universal, un proceso de dos años conocido oficialmente como “*Sínodo 2021 - 2023: Por una Iglesia Sinodal*”. Era obligado alinearse con esta visión e iniciativa del Papa para ofrecer a la Iglesia africana la oportunidad de reflexionar sobre un tema tan relevante: “*La experiencia de la sinodalidad en la Iglesia africana*” vista desde las perspectivas pastoral y canónica y prestando especial atención a la participación en la Iglesia de las mujeres y los jóvenes.



El Instituto invitó a varios ponentes para abordar diversos aspectos de la cuestión. El P. Bonaventure Ugwu, CSSP, subrayó que la participación inclusiva en la vida pastoral de la Iglesia es básica para el principio de sinodalidad. La construcción de un sistema que integre adecuadamente a los laicos en el gobierno de la Iglesia como un órgano relevante de la misma, con una voz que no debe ser descuidada, debe ser la preocupación de toda unidad pastoral. La Hna. Dra. Josephine Nwaogwugwu, HFSN, disertó sobre el papel y el lugar de las mujeres en la vida de la iglesia. El Prof. Peter Ikponmwosa Agbontaen se centró en la participación de los jóvenes en la vida de la Iglesia africana. El futuro de la Iglesia está en manos de los jóvenes. Para que su participación en la Iglesia

sea efectiva, hay que dar prioridad a sus programas y actividades, y es necesario escucharlos. Por último, el P. Peter Okonkwo, CMF, habló de la perspectiva canónica de la sinodalidad.

La Conferencia se enriqueció con nuevos debates y trabajos en grupo y actividades en las que los participantes tuvieron la oportunidad de hacer aportaciones a las ponencias presentadas. El discurso de apertura, a cargo del P. Wenceslaus Madu, CMF, facilitó el impulso necesario para que la Conferencia despegara. Destacó la importancia y la centralidad de la necesidad de caminar juntos como pueblo de Dios, compartiendo nuestros carismas y dones en el camino como compañeros de peregrinación.

En los diálogos se subrayó que el éxito de la sinodalidad en la Iglesia africana exige una conexión con el Espíritu Santo. Los elementos de unión, comunión, confraternidad, intercambio y participación que definen el principio de la sinodalidad son todos dones del Espíritu Santo. Es a través del Espíritu Santo cómo se produce el diálogo entre Dios, la creación y la humanidad. Aunque la actitud de los cristianos juega un papel fundamental en el impulso de la sinodalidad como forma efectiva de ser y actuar en la Iglesia, la última palabra la tiene el Señor: “*No con fuerza ni con poder, sino con mi espíritu, dice el Señor*” (Zacarías 4, 6).

CASAS GENERALICIAS

FIESTA DEL PADRE CLARET EN ROMA

Roma, Italia. Los claretianos de Roma decidieron adelantar la fiesta del Fundador a la tarde del domingo 23 para aprovechar las posibilidades que ofrecía este día de la semana. De hecho, un gran número de miembros de la Familia Claretiana se unieron en la Basílica del Corazón de María a los feligreses habituales de la parroquia. El Cardenal Aquilino Bocos, CMF, presidió la eucaristía y exaltó en la homilía la figura de San Antonio María Claret, destacando que: “*no celebramos la fiesta de un héroe, de un gran hombre, de un gran predicador, de un infatigable propagandista..., sino de un santo. Y no de un santo cualquiera, sino de uno que el Espíritu Santo ha querido poner en su Iglesia como instrumento mediador para reunir comunidades que vivan el Evangelio y trabajen generosamente para ganar nuevos hermanos para Cristo, según un estilo de vida apostólico particular.*”



No olvidó mencionar que *“la situación del mundo, la sociedad, la Iglesia y de nuestra vida consagrada ofrece muchas luces y no pocas sombras. El progreso técnico, los avances en las comunicaciones, la interculturalidad, los numerosos gestos de solidaridad, etc., son dignos de reconocimiento. Pero estamos sufriendo una fuerte quiebra en la escala de valores cristianos: la fe se oscurece y la incredulidad aumenta, entramos en la era de la post verdad y la información ya no goza de credibilidad, hemos perdido la confianza en nuestras relaciones y la fidelidad no parece ser una virtud en nuestro tiempo. Tenemos muchos miedos e inseguridades ante las pandemias, las guerras, la ambición de unos pocos y la marginación y el descarte de la gran mayoría”*.

Tras la celebración, los invitados, la familia claretiana y las hermanas de algunas capellanías tuvieron la oportunidad de compartir momentos de gran fraternidad y alegría en torno a una cena familiar.

El día 24 la comunidad, con la ausencia de varios sacerdotes estudiantes (convocados ese mismo día por el Papa), se reunió en la Capilla-Museo de la Curia General para compartir la Eucaristía en un ambiente más íntimo, junto a los recuerdos del Fundador que se conservan en Roma.

ACLA

LOS CLARETIANOS NIGERIANOS COMIENZAN EL AÑO JUBILAR A LO GRANDE



New Owerri, Nigeria. El P. Christian Mary Ihedoro, el “fundador de los claretianos nigerianos” suele contar con cierta nostalgia cómo transportaba a todos los miembros de la Congregación en Nigeria en un Peugeot 404. Hoy se necesitarían más de seis amplios autobuses para transportar a los claretianos nigerianos. Después de su ordenación, el P. Ihedoro, que pasó la primera parte de su sacerdocio en España, Inglaterra y Guinea Ecuatorial, regresó a Nigeria en julio de 1970, tras la guerra entre Nigeria y Biafra. Durante esa visita perdió algunos documentos y no pudo regresar a Malabo (Guinea Ecuatorial). La pérdida se convirtió en el *“felix culpa”* que dio origen a la presencia claretiana en Nigeria en 1973.

El 30 de octubre marcó la celebración del Día de la Familia Claretiana y el inicio de las celebraciones de las Bodas de Oro de la presencia de los claretianos en Nigeria. El día comenzó con una eucaristía presidida por el superior mayor de la Provincia de Nigeria Oriental, P. Nathaniel Eke, CMF, en la parroquia de San Antonio María Claret, Área ‘A’ de New Owerri, estado de Imo. En su homilía, el superior provincial agradeció a Dios la presencia de los claretianos en Nigeria durante casi cincuenta años. La presencia visible de los estudiantes claretianos, de las Religiosas de María Inmaculada, de las Hermanas Misioneras de María Inmaculada, de los Seglares Claretianos y de los feligreses de la Parroquia de San Antonio María Claret y de otras parroquias cercanas en las que trabajan los claretianos, así como de los estudiantes de los colegios de la Congregación, dio gran colorido a la celebración.



El punto álgido de la celebración inaugural fue el excursus histórico sobre los claretianos en Nigeria, narrado por uno de los primeros frutos de esa presencia, el P. Izu Marcel Onyeocha, CMF, que evocó con sentimientos mezclados de nostalgia y gratitud la historia claretiana en Nigeria desde 1973 hasta hoy. El superior provincial desveló el logotipo del jubileo, que ha sido diseñado por un estudiante claretiano, Paschal Meke, CMF. A continuación, declaró el inicio del Año Jubilar con el tema: *“Cincuenta años de presencia claretiana en Nigeria: arraigados y audaces”*. Se rezó la Oración del Jubileo, y el coro de la parroquia de San Antonio María Claret ofreció una hermosa interpretación del himno de las bodas de oro -“Mira, Señor, he venido”-, compuesto por el P. Rowland Onyenali, CMF.

Al final de la celebración eucarística, los claretianos y sus colaboradores fueron agasajados con una amplia gama de actividades sociales.

Las celebraciones jubilares se iniciaron simultáneamente en los puestos de misión de los claretianos nigerianos en Chad, Ghana, Enugu, Lagos, Abuja y el norte de Nigeria.

ASCLA East

CUIDANDO NO SÓLO A LOS CIEGOS SINO TAMBIÉN A LOS QUE LOS GUÍAN

Bengaluru, India. El 21 de octubre, el superior provincial de Bangalore, P. Sabu Koottarppallil, CMF, inauguró dos nuevos refugios en el Campus Rural del Proyecto Visión en Gauribidanur, un alojamiento unifamiliar, destinado a los voluntarios que prestan servicios en el campus.

El campus rural del Proyecto Visión se puso en marcha en el año 2016 con el objetivo de proporcionar visión y atención a las personas con discapacidad visual en las zonas rurales más allá de la ciudad de Bangalore. El campus cuenta ya con una clínica de atención oftalmológica, una guardería para niños con discapacidad y un programa de divulgación sanitaria en las aldeas. Más de 300 niños con diversas discapacidades se benefician del proyecto.

ECLA

ENCUENTRO EN EL CAMINO - CARVALHOS



Carvalhos, Portugal. Del 28 al 30 de octubre, Claret Way Europe reunió en Carvalhos a unos sesenta jóvenes venidos de diversas regiones de España y Portugal.

Con diferentes actividades y dinámicas, acompañadas de significativos momentos de oración personal y comunitaria, se trabajó en los objetivos propuestos para la próxima Jornada Mundial de la Juventud - Claret Way, que tendrá lugar en Oporto y Lisboa, Portugal, en julio-agosto de 2023. Al mismo tiempo, la comisión de la Familia Claretiana que organiza el evento compartió detalles del programa previsto.

Al final del encuentro, todos los participantes recibieron los símbolos de la Jornada Mundial en el Seminario de Oporto y celebraron la Eucaristía con el Obispo de Oporto, D. Manuel da Silva Rodrigues Linda.

SANTIAGO: MIRAR EL FUTURO CON ESPERANZA Y GRATITUD



Colmenar Viejo, España. Tras tres años sin poder hacerlo presencialmente, los superiores de las comunidades claretianas de la provincia de Santiago se han reunido en Colmenar Viejo para repasar con el gobierno provincial algunas cuestiones fundamentales de la vida misionera de la provincia. El encuentro tuvo un tono especialmente festivo. La asamblea celebró junto a cinco hermanos de provincia sus cincuenta años de sacerdocio y disfrutó del encuentro con los cerca de veinte misioneros que desde América, Asia y África han llegado a Colmenar Viejo para dedicar unos meses a su renovación espiritual en el proyecto Fragua. Varios de ellos hicieron parte de su formación, años atrás, en comunidades españolas.

Los superiores han querido también agradecer la generosidad del buen número de misioneros jóvenes que nacidos en otras regiones del mundo (Guinea Ecuatorial, Filipinas, Paraguay, Colombia, Congo Brazzaville, Nigeria, India, Vietnam, Indonesia...) han aceptado estos años comprometerse con los proyectos de la provincia. Los reunidos han repasado todo tipo de cuestiones (apostólicas, comunitarias, económicas, formativas...) y se han informado mutuamente de la situación de las más de treinta comunidades repartidas por Francia, Suiza, Rusia y España.

MICLA

CLARET EN SPOTIFY

Medellín, Colombia. En respuesta al número 43 de Querida Congregación, el P. Víctor Armando Gómez, CMF, en colaboración con el Departamento de Comunicación de la provincia de Colombia-Venezuela, lanzó en octubre un podcast en Spotify. Se trata de una serie llamada “*Historia de un apóstol de la Palabra, Antonio María Claret*”, que busca dar a conocer aún más la vida de nuestro Padre Fundador a los usuarios de Spotify y a las nuevas generaciones.

Para ello se han elaborado unos audios cortos, de no más de cinco minutos, con los que se quiere que oyentes, “descubran al Claret, orante, trabajador, enamorado de la Virgen María, preocupado por los más pobres, que se propuso dar a conocer el Evangelio de Jesús por todos los medios posibles”.

FAMILIA CLARETIANA



Ser educadoras na perspectiva do Pacto Educativo Global

SUMANDO FUERZAS, TEJIENDO REDES

Diez educadores claretianos (cuatro laicos y seis misioneros) de África, América, Asia y Europa han participado en el seminario sobre el Pacto Educativo Global organizado por las uniones de superiores y superioras generales (UISG-USG). En su edición de 2022, la experiencia ha congregado a cerca de cuatrocientos educadores de setenta naciones, vinculados a 68 familias religiosas.

Sumando horas de trabajo a las muchas que ya caracterizaban sus jornadas, los participantes han mostrado de nuevo su convicción del valor de la educación como contribución a la construcción de un mundo mejor y de sociedades transformadas, y han compartido experiencias de aplicación de los principios del Pacto Educativo alentado por el Papa Francisco. Conectados desde Argentina, Camerún, Colombia, Ecuador, España, India y Perú han repasado y formulado criterios y compartido buenas prácticas y experiencias, reforzando lo que localmente ya se impulsa en muchos lugares.

El seminario ha coincidido con varios encuentros de representantes de las diversas instituciones de la Familia Claretiana, que también han reflexionado sobre el Pacto y preparan una propuesta conjunta que invitará a las comunidades educativas a profundizar en sus contenidos.

PROFESIONES PERPETUAS

Cameroun
02/09/2022

Mbah Essomba, Ulrich
Mboudou, Martin Joël
Mevoungou, Casimir
Ndomo, Stève Rodrigue
Ngwakongnwi Neba, Melvin
Tedongmo, Cédric Raoul

Fàtima
1/10/2022

Marín Mena, José Manuel

Polska
02/09/2022

Yao, Jean Marc Kouakou

LLAMADOS A LA CASA DEL PADRE

SEPTIEMBRE 2022

02 P. FÉLIX MANJÓN VAQUERO

a los 85 años en Lima, Perú
Provincia de Perú-Bolivia

06 H. PASCUAL HERNANDO CALVO

a los 89 años en Madrid, España
Provincia de Santiago

13 P. JOSÉ NIETO GONZALO

a los 82 años en Bayamón, P.R.
Delegación de Antillas

OCTUBRE 2022

04 P. EMETERIO RUIZ RECIO

a los 88 años en Granada, España
Provincia de Fátima

06 P. FELIPE ECHUBE OKI

a los 48 años en Niefang, G. Equa.
Delegación Padre Xifré

08 P. JAMES CURRAN

a los 80 años en
Rancho Dominguez, USA
Provincia de USA-Canada

14 P. PEDRO FUERTES

COMBARROS
a los 90 años en Las Palmas, España
Provincia de Fátima

29 P. JOSÉ MARÍA

MANZANO CRESPO
a los 61 años en Madrid, España
Provincia de Santiago